

## ARTÍCULO RETRACTADO: El uso del aula virtual: una mirada desde la Escuela Latinoamericana de Medicina

**RETRACTED ARTICLE: The use of the virtual classroom: a view from the Latin American School**

 **ACCESO ABIERTO**

**Recibido:** 30/12/2024

**Aceptado:** 31/12/2024

**Publicado:** 01/01/2025

**Contenido retractado:** <http://www.inmedsur.cfg.sld.cu/index.php/inmedsur/article/view/320>

Comité Editorial de la Revista Científica Estudiantil Inmedsur<sup>1</sup> 

<sup>1</sup>Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos. Cienfuegos. Cuba.

 Autor para la correspondencia: [inmedsur@infomed.sld.cu](mailto:inmedsur@infomed.sld.cu); [revinmedsur@gmail.com](mailto:revinmedsur@gmail.com)

## Nota del Editor

Estimados autores, la retracción de artículos científicos es una práctica que permite mantener la transparencia del proceso científico y la publicación. Es una herramienta o método de trabajo de las editoriales científicas para corregir errores sustanciales en investigaciones (falsificación de resultados, violaciones éticas o constancia de publicación redundante) o relacionadas con la redacción mediante fe de erratas. <sup>(1)</sup>

La retracción del artículo científico en cuestión constituye la etapa final del proceso. Se inicia con la solicitud por los propios autores de “quitar” el manuscrito (que se encuentra disponible para su consulta en los números regulares de la revista) o mediante solicitudes o denuncias por parte de la comunidad científica relacionadas con el incumplimiento de las normas éticas de las investigaciones. Continúa con un proceso arduo de peritaje y consulta con el objetivo de validar las supuestas acusaciones; en caso de ser demostrada la gravedad de la práctica, se procede a su retracción. <sup>(1)</sup>

Sobre la base de lo antes expuesto, el Comité Editorial (CE) de la Revista Científica Estudiantil Inmedsur perteneciente a la Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos procede a la retracción del artículo titulado: ***El uso del aula virtual: una mirada desde la Escuela Latinoamericana de Medicina*** de los autores Paulino Uamusse y Ssekitoleko publicado en el número 3 volumen 7 de la Revista en el año 2024 (ENLACE). El autor principal del artículo en cuestión solicitó al CE que se tomara en consideración su decisión de retirar la investigación del número correspondiente (publicado con fecha de 1ro de noviembre del 2024) para su envío a otra editorial científica para ser considerado como posible publicación.

El CE respeta la decisión del autor y su libre derecho; hace formal la retracción inmediata de la investigación de sus números regulares con fecha 1ro de enero del 2025. A su vez, hace un llamado a la comunidad científica, en especial a los autores a evitar el envío duplicado en aras de no infringir en conductas éticas reprochables.

Comité Editorial de la Revista Científica Estudiantil Inmedsur

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Ordóñez Torres K, Tarasco Michel M, Ordóñez Torres K, Tarasco Michel M. Retracción de artículos biomédicos y sus implicaciones éticas. Rev Latinoam Bioét [Internet]. diciembre de 2018 [citado 30 de diciembre de 2024];18(2):100-25. Disponible en: [http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_abstract&pid=S1657-47022018000200100&lng=en&nrm=iso&tlng=es](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1657-47022018000200100&lng=en&nrm=iso&tlng=es)

INMEDSUR



Este artículo de la [Revista Inmedsur](#) está bajo una licencia Creative Commons Atribución-No Comercial 4.0. Esta licencia permite el uso, distribución y reproducción del artículo en cualquier medio, siempre y cuando se otorgue el crédito correspondiente al autor del artículo y al medio en que se publica, en este caso la [Revista Inmedsur](#).